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Reciban un cordial saludo los afiliados y afiliadas de Corporación Hortícola Nacional 

de parte de la fiscal su servidora Inés Mora 

A continuación, les voy a informar sobre el trabajo que ha venido haciendo la Junta 

Directiva 

1. Para el año 2024 se realizaron 50 sesiones de Junta Directiva, de las cuales 

puedo decir que se iniciaron a la hora indicada y con el quórum debidamente 

aprobado, hubo algunas situaciones con algunos compañeros por ausencias 

injustificadas, pero se abordó el tema con ellos y se corrigió.  La sesión se 

desarrolla conforme a la agenda y a cada tema le damos el tiempo necesario 

y el seguimiento a los acuerdos para su cumplimiento. 

 

2. El seguimiento a los tres centros de operación como es el mercado de 

mayoreo, la planta de procesamiento y la Finca el Convenio 

 

3. Se hicieron varias reuniones con el Sr. Mario Redondo, esto con el fin que 

nos ayudara con los trámites del mercado para las mejoras que se tenía que 

hacer con los fondos de la Ley de Cemento 

 

4. La junta Directiva ha trabajado en el tema del arancel de la papa gracias a la 

rápida acción de la junta directiva se pudo contactar a agricultores de 

Panamá que trabajaron en conjunto con la Corporación y se pudo impedir 

que el gobierno bajara el arancel 

 

5. Le hemos dado seguimiento al problema de pago del Hospital San Juan de 

Dios ya que se han atrasado con las facturas y eso nos a caudados 

problemas de liquidez para pagar proveedores y todo lo demás 

 

6. Recibimos la visita de agricultores de Brasil, esto con el fin de intercambiar 

conocimientos y experiencias 

 

7. Se sigue trabajando en algunos temas de mucho interés con el Sr. Renzo a 

pesar que nos faltan los recursos económicos sin embargo se sigue 

trabajando y dando lo mejor 

 

8. Don Renzo hace un análisis sobre la cebolla amarilla que viene de diferentes 

países, pero sobre todo de Perú y el impacto negativo que tiene en nuestra 

zona 

 

9. También hemos estado dándole seguimiento a los estados financieros 



10. La junta Directiva a estado trabajando con el convenio que se tiene la 

Corporación y el Tec con el fin de aprovechar y fomentar proyectos para los 

afiliados y las organizaciones 

 

11. Este año se trabajó en un proyecto de fertilizantes con el fonde de la Ley del 

Cemento para darles un beneficio directo para nuestros afiliados 

 

12. Se solicito una reunión con el director de aduanas para revisar el tema 

subfacturación con respecto a la importación de la cebolla amarilla 

 

13. La Junta Directiva tiene tres comisiones que son las que dan seguimiento a 

la planta, al mercado mayoreo y a la Finca y nos reunimos con los 

responsables de cada uno de ellos 

 

14. En el transcurso del año se siguió teniendo teniendo problemas con el pago 

del Hospital San Juan de Dios y la junta directiva analizo la situación y se 

tomó la decisión de ir saliendo poco a poco y no renovar el contrato 

 

15. Se trabajo otros como la patente que se le quiere aplicar al sector 

agropecuario y se quiere implementar desde la municipalidad de Alvarado 

 

16. Gracias al convenio entre CHN Y TEC, hay dos organizaciones que 

presentaron sus proyectos a los cuales la junta directiva les da seguimiento 

 

17. El Ministerio de Agricultura levanto la medida que había para la papa de mesa 

y el control que se hace desde Fitosanitario, eso va a raer consecuencias a 

todo el sector agrícola, es porque la junta Directiva le ha dado seguimiento  

 

18. La Junta Directiva participa en diferentes reuniones, una de las cuales es el 

grupo de liderazgo que esta conformado por cuatro organizaciones las cuales 

son UPA, UNAC, UPIA, CHN 

Estos son unos de los muchos temas que trabajamos con el fin de defender a los 

agricultores de las malas políticas que vienen desde el gobierno, quiero decirles que 

nosotros como Junta Directivo vamos a seguir trabajando en defensa de los 

agricultores como del sector agrícola 

Muchas gracias 

Atentamente,  

 

Sra. Inés Mora Masis 

Fiscal 


